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１．会 議 名  第６回睦沢町立小学校再編準備協議会  

２．開催日時  平成２９年１０月１７日（火） 

 開会 １９時  閉会 １９時２９分 

３．開催場所  睦沢町立中央公民館 会議室 

４．出 席 者 【委  員】 １９名 

若菜俊孝（委員長）、中村 勇（副委員長）、 

飯島秀和、石井与暁、宮﨑弘誠、山根茂夫、村杉文俊、 

江沢正則、塚本克彦、石井 實、矢部 進、鈴木俊一、 

阿部倉光宏、熊切彰男、伊原貞明、糸井仁志、久保田洋之、 

長谷茂子、河野義惠 

       【事 務 局】 ６名 

        今井富雄（教育長）、白井住三子（教育課長）、吉野清久（指導主事）、 

        小髙俊一（副課長）、中村正典（副主査）、土田 亨（主事補） 

欠 席 者 【委  員】４名 

        小倉 誠、久我將行、積田裕子、田邉佳之 

５．傍 聴 者  ０名 

６．次  第  

        １ 開  会 

        ２ あいさつ 

        ３ 事務局報告 

         （１）睦沢町スクールバス運行要綱について 

         （２）「睦沢小学校 校歌」について 

         （３）再編に向けた取組みについて 

        ４ 専門部会報告 

           総務部会 

           教育振興部会 
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        ５ 案  件 

         （１）報告書（第４回）について 

         （２）その他 

        ６ そ の 他 

         ・閉校記念式典について 

        ７ 閉  会 
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【 １９時 開会 】 

 白井課長 （欠席委員の報告、会議が成立した旨の報告） 

それでは、只今より、第６回睦沢町立小学校再編準備協議会を開会いたし

ます。 

進行は、教育委員会教育課 白井が務めさせていただきます。 

始めに、今井教育長からご挨拶をさせていただきます。 

 今井教育長 こんばんは、足元の悪い中、そして、急に寒くなってきましたが、第６

回睦沢町立小学校再編準備協議会にお集まりいただきまして、誠にありがと

うございます。第１回目が昨年７月に開催され、１年３ケ月をかけての小学

校再編準備協議会も予定していました協議項目がまとまりましたようでご

ざいます。これまでのご尽力に感謝を申し上げます。 

      本日は、第４回目の報告書の内容について確認し、提出いただくと伺って

おります。また、素晴らしい校歌が出来上がってまいりましたので、聴いて

いただきたいと思います。委員の皆さまよろしくお願いいたします。 

 白井課長 続きまして、若菜委員長ご挨拶をお願いします。 

 若菜委員長 こんばんは、昨年の７月から始まりまして本日でほぼ終わりということ

で、ほっとしているところでございます。その間、皆さま方にいろいろとご

協議をいただいて、子供たちがいかに一緒になって問題がないような方法を

考えていただき良い案ができました。ありがとうございました。本日も皆さ

まの意見を伺い報告書を提出させていただきたいと思います。簡単でござい

ますが、挨拶に変えさせていただきます。 

 白井課長 ありがとうございました。 

      それでは、次第の３番目の事務局報告に移らせていただきます。私の方か

ら報告させていただきます。（１）睦沢町スクールバス運行要綱についてで

ございます。スクールバスの運行につきましては、前回の協議会で第３回目

の報告をいただきまして、教育委員会会議に諮り、一部変更がございました

ので、ご報告させていただきます。一つ目は、報告書においては、運行規程

でございましたが、広く保護者をはじめ、住民の皆さまに知らしめるという

ことで、規程を要綱に変更して取り扱いさせていただきました。もう一つは、

第４条の利用手続きでございますが、就学前の園児についての取り扱いが必
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要ではないかということで、「就学前にあってはこども園の園長」を追加さ

せていただきました。この内容で、総合教育会議で町長と意見を交わし、保

護者に周知するとともに、区長会、あるいはホームページで要綱、運行ルー

ト（案）を周知してございます。現在、利用申請書を提出いただき、取りま

とめを行っている最中でございます。申請の内容を精査した上で、１月頃に

最終の運行ルートを決定し、周知を図る予定でございます。 

      そして、（２）「睦沢小学校 校歌」についてでございますが、睦沢小学校

の校歌が完成いたしましたので、お手元に譜面を配布させていただいており

ます。本日、斉唱と二部合唱を続けてお聴きいただきたいと思います。 

（「睦沢小学校 校歌」を視聴） 

      今後、両小学校で練習をしていただき、作曲家のご協力によりまして、１

度、子供に指導をしていただきます。土睦小学校、瑞沢小学校の合同で予定

をしています。そして、開校式で睦沢小学校の校歌を歌っていただきたいと

考えています。 

      そして、（３）再編に向けた取組みについてでございますが、先ず１点目

は、土睦小学校の改修工事でございますが、順調に進んでいまして普通教室

につきましては、２学期から使用しているところでございます。現在、体育

館の改修を行っておりまして、運動会前で練習ができなくてご迷惑をかけて

いますが、１１月末に完了する予定でございます。この後、１２月１６日の

土曜日の９時から１１時に保護者の皆さん、地域の皆さんを対象に学校の公

開を予定しております。今月、配布の１１月号広報むつざわに掲載を予定し

ております。２点目は、コミュニティ・スクールの準備委員会のような形で

推進委員会を設置しておりまして、これまで２回ほど会議を行なっておりま

す。また、秋津小学校への視察、コミュニティ・スクール研修会も行ってお

ります。３点目は、校旗を現在、作成中でございまして１月末頃に完成予定

でございます。事務局からの報告をさせていただきました。 

      それでは、次第４番と５番につきましては、協議会設置要綱第５条第１項

の規定により、若菜委員長に議長そして進行をお願いいたします。よろしく

お願いいたします。 

 若菜委員長 それでは、次第に沿って進めさせていただきます。４番目の各専門部会
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からの報告をお願いいたします。 

      それでは、最初に総務部会からの報告をお願いします。 

 伊原部会長 協議項目第１４号の移転計画についてですが、９月２６日に第７回専門

部会を開催いたしました。内容は、両小学校の歴史・伝統の保存について検

討をし、睦沢小学校の昇降口の一角にメモリアルスペースを確保し、歴史・

伝統の品として残したいものを展示・保存する。具体的には、記念誌である

とか、校旗であるとか、校名のプレートのようなものを想定しているとのこ

とでありました。なお、展示しきれない歴史的価値の高いものについては、

歴史民俗資料館に寄贈する。それから、児童の卒業制作品の取り扱いについ

ては、写真を撮り、電子データ化したのちに原則として撤去する。閲覧につ

いては、資料館、睦沢小学校で閲覧できるようにするとのことでございます。

以上、１点目の協議項目でございます。 

      それから、協議項目第１５号の開校式についてですが、協議結果でござい

ますが、睦沢小学校の開校式については、入学式と同日の平成３０年４月９

日の月曜日との意見で一致しました。始業式が４月５日と管理規則で決まっ

ていまして、この日程ですと児童が練習する時間ができる。また、授業の振

替を行わなくて良いし、来賓の負担も１回で済むことから、４月９日で一致

しました。以上、２点を報告させていただきます。 

 若菜委員長 ありがとうございました。質問は、教育振興部会からの報告が終ってか

らとさせていただきます。 

      次に、教育振興部会からの報告をお願いします。 

 糸井部会長 協議項目第４号学校図書についてですが、８月３日に専門部会を行いま

して、睦沢小学校の学校図書については、教職員により整理することにし、

土睦小学校の学級文庫は、暦年経過した図書のため廃棄とし、瑞沢小学校か

らの図書を学級文庫として活用する。以上でございます。 

 若菜委員長 ありがとうございました。只今、部会長から報告がありました。質問が

ある委員の方はお願いします。 

      特にないようですので、５番の案件に入ります。（４）報告書の第４回に

ついて事務局より説明をお願いします。 

 小髙副課長 （４）報告書の第４回について説明させていただきます。本日、専門部
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会からいただいた報告をまとめて、第４回目の報告書とさせていただきたい

と考えています。本日付けで、睦沢町立小学校再編準備協議会委員長から睦

沢町教育委員会教育長へ睦沢町立小学校再編準備協議会の報告について、第

４回として提出させていただきます。本再編準備協議会で、議論した内容を、

次のように取りまとめましたので報告しますということで、提出させていた

だきます。次に内容でございますが、読上げさせていただきます。睦沢町立

小学校再編準備協議会報告書、第４回、１．移転計画、「睦沢小学校の一角

にメモリアルスペースを確保」歴史ある両小学校の歴史・伝統の保存につい

ては、睦沢小学校の一角にメモリアルスペースを確保し、展示しきれない歴

史的価値の高いものは、歴史民俗資料館に寄贈することにする。児童の卒業

制作品の取扱については、写真を撮り、電子データ化したのちに原則として

撤去することとし、睦沢小学校及び歴史民俗資料館等で閲覧できるようにし

てもらいたい。２．開校式「睦沢小学校の入学式と同日に開校式を挙行」睦

沢町立小学校及び中学校管理規則の規定により始業式が平成３０年４月５

日（木）となり、入学式を平成３０年４月９日（月）に予定する。開校式に

ついては、入学式と同日に挙行していただきたい。３．学校図書「学校図書

については、教職員により整理」睦沢小学校の学校図書については、教職員

により整理することにし、土睦小学校の学級文庫は、暦年経過した図書のた

め廃棄とし、瑞沢小学校からの図書を学級文庫として活用してもらいたい。 

以上でございます。 

 若菜委員長 （１）報告書（第４回）について説明が終りましたので、皆様の意見を

お伺いいたします。質問のある方はお願いします。 

無いようですので、それでは、この内容で教育長に提出をさせていただき

ます。よろしいですか。 

 委  員 はい。 

 若菜委員長 ありがとうございました。次に（３）その他でなにかございますか。 

 久保田委員 事務局報告になりますが、睦沢町スクールバス運行要綱の第２条に通学

距離がおおむね３キロメートル以上の児童とありますが、様式第１号には、

通学距離は、自宅から学校までの片道となっていますので、誤解を招きませ

んか。 
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 白井課長 こちらにつきましては、おおむね３キロメートル以上となっていまして、

こちらの要綱は、既に制定をされています。現在、申請を受付けていまして、

ほぼ申請は出揃っていますが、片道の距離であがってきておりますので、問

題はないと考えています。 

 若菜委員長 他にございますか。無いようですので、案件はすべて終了いたしました。

ご協力ありがとうございました。 

 白井課長 ありがとうございました。次第６番のその他でございますが、閉校記念式

典について、各小学校長からご報告をいただきたいと思います。はじめに、

土睦小学校からお願いします。 

 矢部委員 閉校記念式典でございますが、平成３０年３月２４日の土曜日を予定して

います。子供たち全員の登校を予定しています。開始は９時を考えています。

閉校関係事業は、宮崎実行委員長を中心に進めております。以上です。 

 白井課長 ありがとうございました。瑞沢小学校お願いします。 

 阿部倉委員 閉校記念式典でございますが、平成３０年３月２５日の日曜日の９時開

始で除幕式を予定しています。２部構成で行うことが実行委員会で決定して

いまして、午後１時からお別れ会ということで、伝統芸能の発表等を予定し

ています。以上です。 

 白井課長 ありがとうございました。報告について、なにか質問ございますか。 

（なし） 

 白井課長 その他に皆さまの方から、なにかございますか。 

（なし） 

 白井課長 それでは、私の方から、本協議会の任期ですが、予定していた協議事項は、

本日で終了をしたところでございますが、要綱の第４条によりまして、委員

の任期は、協議会の役割を終えるまでとなっております。開校までに、もし、

協議いただきたい案件がでた場合には、委員長さんとご相談をさせていただ

き、お集まりいただくこともあるかもしれませんので、開校まで存続してい

るという認識でお願いをしたいと思います。しかしながら、本日、ご承認を

いただきましたように最後の報告書も取りまとまりまして、ありがとうござ

いました。ここで、今井教育長よりお礼の言葉を述べさせていただきます。 

 今井教育長 教育委員会では、再編を行うことへの判断をいたして以来、再編に向け
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ての説明会を、平成２７年１２月の町ＰＴＡ連絡協議会、年明けの区長会、

瑞沢小学校、土睦小学校の保護者の皆さん、そして町民を対象とした説明会

等々を経て、睦沢町立小学校再編準備協議会を設置し、専門部会を３つ設け、

合わせて３２の事項について検討していただきました。もちろん、睦沢町議

会への説明や一方では再編に向けてのご要望もいただき、鋭意努力いたして

まいりました。なにより、本日、お集まりの協議会委員さんは２３名であり

ますが、学校職員の異動等もあり、２７名の皆さんにより、ご示唆、ご意見

を伺いご協議いただきまして、本日は最終報告書をいただくことができまし

た。ありがとうございました。再編する新しい学校は「どのような学びの場・

学びの環境であるべきか」、また、「学校運営のあり方」等々、期待する再編

の効果を頭に浮かべながら、文字に表し、４回に渡り報告書にまとめていた

だき、ご提出をいただいたものと受け止めております。本日の報告書も、こ

れまで同様に、この報告書に基づき、教育委員会会議及び総合教育会議には

かり、睦沢小学校が皆さんの意見が反映された具体的な形となるように努め

てまいります。 

      若菜委員長さんから、「瑞沢・土睦にこだわることなく、睦沢は一つだ」

というご趣旨のお話が心に残っています。今後は、再編の効果を最大限に生

かすために、その期待にお応えできるように「百尺竿頭一歩を進む」思いで、

取り組むことをお誓いいたします。全ては、睦沢の未来を担う子供たちのた

めにです。本協議会の若菜委員長、中村副委員長様、さらには各部会長様を

はじめ協議会委員の皆様に心からお礼と感謝を申し上げまして、教育長とし

てお礼の挨拶といたします。ありがとうございました。 

 白井課長 以上をもちまして、第６回睦沢町立小学校再編準備協議会を閉会とさせて

いただきます。 

 

【 １９時２９分 閉会 】 


